

SERIE

LO QUE DEBO SABER DE:

N° 3

El vestir de la mujer cristiana

Por: Daniel Neveu Pedreros - Temuco - Chile

A las que aman a Dios.

"Toda la Escritura es inspirada por Dios, y útil para enseñar, para redargüir (reprender), para corregir, para instruir en justicia, a fin de que el hombre de Dios sea perfecto, enteramente preparado para toda buena obra." 1Timoteo 3:16-17.

Esta cita está en tu biblia ¿Crees que es inspirada por Dios, y que efectivamente sirve para enseñar, reprender, corregir e instruir? Yo lo creo, y eso me lleva a escribir esta nota con un tema que a más de alguien pudiera molestarle sobremanera.

Al abrazar mi ministerio, lo he hecho con temor de Dios, y tomo no sólo la honra del ministerio sino también lo que esto conlleva, la responsabilidad de entregar una sana doctrina, esto es, apegarse fielmente al espíritu de la Palabra.

En otro tiempo, cuando vivíamos sin Dios, vivíamos conforme a los deseos de la carne, sin reglas, excepto las de este mundo, *"Pero ahora en Cristo Jesús, vosotros que en otro tiempo estabais lejos, habéis sido hechos cercanos por la sangre de Cristo"* Efesios 2:13. *"el (Dios) cual nos ha librado de la potestad de las tinieblas, y trasladado al reino de su amado Hijo"* Colosenses 1:13.

¡Somos ciudadanos del reino de los cielos! Si somos ciudadanos del reino de los cielos, debemos someternos a las reglas de ese reino, a sus estatutos, a la Palabra revelada y por ella debemos regirnos. Las Sagradas Escrituras abarcan todo ámbito de nuestra vida, y da respuesta a todas las interrogantes que pudieran surgir mientras estemos en este mundo y nos indica cómo debemos conducirnos delante del Creador, no hacerlo, es un claro indicador que el amor que profesamos por Él, no es tal. Para meditar.

La presentación personal es muy importante para todos los que pisamos esta tierra, ya sean el vestuario, los adornos y los perfumes. Todo esto no es menos importante para los hijos de Dios, pienso, cobra mayor relevancia, puesto que el vestuario que usamos diariamente, ya sea que estemos en casa, en el trabajo o en cualquier otro lugar, es para agradarle a Él, y mayormente cuando nos reunimos, este es acorde a la ocasión solemne del servicio de adoración propia del cristiano, este servicio no debe ser desplazado a segundo plano por nuestro empeño insustancial de destacar nuestra vestimenta, asimismo las joyas, las Escrituras hablan de oro y perlas porque estos son signos de ostentación (Exhibición o alarde de riqueza y poder), aún a las baratijas no le veo su utilidad cuando la iglesia se reúne

¿Cuál sería el propósito al usarlas?. Referente a los desodorantes y perfumes, estos son muy necesarios por diferentes razones: ya sea por largas caminatas hasta llegar a la casa de oración, los calores propios del clima, el espacio de reunión, etc. además de repartir muchos sinceros abrazos, hacen que los productos mencionados deban estar presentes.

El vestuario femenino no es fácil de tratar, abordarlo requiere de mucha delicadeza, sobre todo si hay que tratarlo con personas recién convertidas, que por la misma razón, tienen poca capacidad de discernir y entender lo expuesto en las Escrituras sobre éste tema; no son pocas las que se sienten violentadas en sus derechos a decidir cómo vestir en su casa, trabajo, calle, y aún para asistir a la casa de oración. Si bien es cierto, que cada uno decide sobre su propio cuerpo, no es menos cierto que tal decisión puede provocar incomodidad en la membresía, en mayor medida entre los Ancianos (dirigentes) que se ven muy complicados al momento de enfrentar una situación que a todas luces es anómala. Abordar el tema no es fácil ¿Cómo se le dice a una hermana joven o adulta -nueva en la iglesia- que su vestuario no es apropiado para la casa de oración (tal vez ni siquiera para otro lugar)?. Amada hermana, te invito a recorrer las Escrituras para clarificar lo que nos dice al respecto.

"... que las mujeres se atavíen de ropa decorosa, con pudor y modestia; no con peinado ostentoso, ni oro, ni perlas, ni vestidos costosos, sino con buenas obras, como corresponde a mujeres que profesan piedad" 1 Timoteo 2:9-10 RV 1960

Otras versiones de la biblia, para una mayor comprensión.

Nueva Traducción Viviente: *"Y quiero que las mujeres se vistan de una manera modesta. Deberían llevar ropa decente y apropiada y no llamar la atención con la manera en que se arreglan el cabello ni con accesorios de oro ni con perlas ni ropa costosa. Pues las mujeres que pretenden ser dedicadas a Dios deberían hacerse atractivas por las cosas buenas que hacen"*

Dios Habla Hoy: *"Y quiero que las mujeres se vistan decentemente, que se adornen con modestia y sencillez, no con peinados exagerados, ni con oro, perlas o vestidos costosos. Que su adorno sean las buenas obras, como corresponde a las mujeres que quieren honrar a Dios"*

Palabra de Dios para Todos: *"A su vez, quiero que las mujeres se vistan con modestia, con respeto hacia los demás y con decencia. No se adornen con peinados exagerados, ni oro, ni perlas, ni ropa costosa, sino adórnense con buenas acciones. Es lo apropiado para las mujeres que dicen honrar a Dios"*

Es indiscutible que el vestuario, actualmente, tiene una connotación que va más allá que el cubrir el cuerpo, y eso lo sabemos; cuando elegimos una prenda para vestir buscamos una que nos "ande" con nuestra piel, cabello, y con nuestro cuerpo, buscamos combinar colores, contrastes, y entre otras, tendencias. Creo que es justo decir que el hombre no se complica mayormente a la hora de elegir su tenida, en cambio la mujer tiene una lucha permanente, y revisa su ropero varias veces antes de decidir lo que vestirá, tiene sobre sí el peso de lo establecido por la sociedad; si su cuerpo está clasificado en forma de H, A, V u 8 ¡Increíble!

El vestir "bien" en la mujer tiene por finalidad, más que cubrirse, andar cómodas (dicen) y causar una buena impresión entre sus pares y recibir halagos y miradas del sexo opuesto; si no las miran se sienten feas, y si las miran se sienten complacidas. La moda actual es que la mujer debe sacar provecho de su cuerpo, ser "sexy" destacando ciertas partes de ella, ya sea su cuello, sus hombros, sus pechos, su espalda, su trasero y sus piernas, y... ¿cómo lograrlo?, hay consejos a la vuelta de la esquina. Esto es entendible cuando se trata de la mujer de mundo, no cristiana, y creo que todo hombre carnal lo agradece, pero la mujer cristiana debería saber que ya no pertenece al reino de este mundo, si ha creído en el evangelio de

Cristo, Dios el Padre le *“ha librado de la potestad de las tinieblas, y trasladado al reino de su amado Hijo”* y este reino, es un reino de santidad, de pureza, de los redimidos por Cristo, de los nacidos de nuevo, y se supone que tú has nacido de nuevo. *“De modo que si alguno está en Cristo, nueva criatura es; las cosas viejas pasaron; he aquí todas son hechas nuevas”* 2 Corintios 5:17. *“...el que se une al Señor, un espíritu es con él”* 1 Corintios 6:17 ¿Es posible pensar que siendo ciudadana del reino de los cielos y siendo un espíritu con el Señor, esté viviendo como en el reino de las tinieblas? ¡ES IMPOSIBLE!

“habéis sido comprados por precio; glorificad, pues, a Dios en vuestro cuerpo y en vuestro espíritu, los cuales son de Dios” 1 Corintios 6:20. Esta cita dice mucho; no nos pertenecemos a nosotros mismos sino a aquel que nos compró a precio de sangre, por lo tanto, *“si vivimos, para el Señor vivimos...del Señor somos”*.

En muchas congregaciones cristianas, ya vemos pantalones femeninos a punto de reventar, que llegan cansados a media cadera, que quien los usa, al sentarse dejan ver -sin mayor esfuerzo- el inicio de las nalgas y su diminuta ropa interior; por delante, según la tela, se marcan sus partes íntimas y muchas veces la piel sobre el pantalón queda expuesta mostrando el ombligo; también se ven poleras que apenas cubren la cintura, hombros descubiertos atrás y adelante, escotes que dejan ver la parte superior de pechos protuberantes a punto de escapar, blusas transparentes y ajustadas que muestran su ropa interior, faldas cortas con una abertura atrás o al costado para *“dar mejor el paso”*, y que al sentarse se recogen, dejando a la vista sus piernas ¡Que decir cuando se les ocurre poner una pierna sobre la otra!

Amada hermana, no tengo el más mínimo deseo de hacerte sentir incomoda, ni causar una controversia tú sabes que lo que digo no es exagerado, es más, creo que me quedo corto.

La mujer cristiana cuando se apronta a salir, debe considerar adonde se dirige y luego decidirá cuál es la ropa más adecuada para la ocasión; por ejemplo: si va de visita donde unos hermanos en Cristo, no se pondrá la ropa que usaría en un camping, como a este camping no iría con la tenida propia de una graduación. ¿Qué ropa se pondría entonces para asistir a la casa de oración?

El lugar donde se congrega la iglesia, llamado *“templo”* o *“casa de oración”*, es un espacio dedicado exclusivamente para agradecer al Dios Todopoderoso. Los santos (cuales somos nosotros) ofrecemos solemnemente *“sacrificio de alabanza, es decir, fruto de labios que confiesan su nombre”* Hebreos 13:15. Buscamos ser edificados por la Palabra impartida, confesamos nuestros pecados, perfeccionamos nuestra santidad, etc. Decir *“santo”* no es un término antojadizo buscado convenientemente, es la calidad en qué quedamos cuando abrimos nuestro corazón y confesamos que Jesús es el Señor. Dios es santo, por lo tanto Él exige que sus hijos sean santos y permanezcan en santidad *“sin la cual nadie verá al Señor”* Hebreos 12:14. Todo varón o mujer, que ha nacido de nuevo debe honrar el nombre del Señor, sometiéndose a sus ordenanzas. Como ves, el lugar donde nos congregamos no es el lugar apropiado para lucir la vestimenta ni la piel como está descrita más arriba, tampoco debe ser usada como pasarela de modas donde puedan mostrar su última adquisición; quién así piense, está en un grave error y no ha entendido el sacrificio de Cristo *“que nos llamó de las tinieblas a su luz admirable”* 1Pedro 2:9

El texto de 1Timoteo 2:9 usa tres términos, estos son: **DECORO, PUDOR Y MODESTIA.**

Significado de las palabras.

- DECORO:**
- 1 Comportamiento respetuoso que merece una persona o una situación.
 - 2 Respeto a la moral, especialmente en el aspecto sexual. Decencia.
 - 3 Dignidad en el comportamiento y el aspecto.
- PUDOR:**
- 1 Sentimiento que impide mostrar el propio cuerpo o tratar sobre tema relacionados con el sexo.
 - 2 Sentimiento que mueve a ocultar los sentimientos, pensamientos o acciones que se consideran íntimos, o a evitar hablar de ellos.
 - 3 Sentimiento de vergüenza hacia lo relativo al sexo o la desnudez.
- MODESTIA:**
- 1 Virtud del que no siente ni muestra una elevada opinión de sí mismo.
 - 2 Falta de ostentación y lujo.
 - 3 Honestidad, decencia en acciones y palabras.
 - 4 Con referencia a mujeres, recato.

Si has tomado en consideración el significado de estos términos, además de leer la cita 1 Timoteo 2:9-10 en sus 4 versiones, podrás discernir como deberías presentarte en la casa de oración. La indicación entregada por el Espíritu Santo es clara: que se vistan de una manera **MODESTA, DECOROSA, DECENTE, APROPIADA, SENCILLA y con RESPETO hacia los demás**, además de ser **PUDOROSA, RECATADA, DISCRETA**, que **CUBRA SU CUERPO y SIN OSTENTACIÓN y SIN LUJO** ¿Puedes entenderlo? Pues, me alegro hermana, porque más que atender las palabras de éste servidor, estás aceptando lo que el Espíritu Santo dictaminó para nosotros, los santos, la iglesia de Cristo.

“El Espíritu que él ha hecho morar en nosotros nos anhela celosamente” Santiago 4:5, el versículo anterior dice *“Que la amistad del mundo es enemistad contra Dios”* ¡Seguro que ahora puedes comprender mejor porque el Espíritu Santo te anhela celosamente!

Si eres una hija de Dios, Él no quiere que vivas como una mundana, como quién aún no le ha conocido; debes saber que cuando te congregas lo haces para adorar a quien te da la vida, a quien te sustenta, a quien te amó, a quien te redimió y perdonó todos tus pecados y te ofrece salvación eterna; no vas para agradar a la hermandad o para que alguien te diga lo bonita que estás, o para llamar la atención de algún varón, o derechamente para distraer al predicador, estas armas no son de Dios, es propio de Satanás, y este quiere ver la iglesia destruida, y usar a una mujer que no sabe distinguir entre la santidad y la mundanalidad es un acierto, y pudiera ser que algún hermano caiga en la trampa de desviar su mirada de Cristo por pasiones carnales.

He oído decir una frase que se ha instalado cómodamente en la iglesia de Cristo, y es usada no pocas veces por nuestras hermanas con mente liberal, “el problema no son las mujeres, sino los hombres que “se pasan películas” cuando miran a las hermanas”. Esta frase no lo comparto en absoluto, es un pésimo argumento, que lo único que busca es exculpar a la mujer que tiene gran responsabilidad en el hecho. Se juzga a quien mira y no a quien

provoca. Pudiera ser que el varón mire y no se “pase películas”, sino que repruebe la falta de criterio en el vestir de la dama y se lo haga saber, y esta replique en su defensa con la cita *“Todas las cosas son puras para los puros, más para los corrompidos e incrédulos nada les es puro; pues hasta su mente y su conciencia están corrompidas”* Tito 1:15, al usar este versículo ¿No está la mujer tratando de protegerse al culpar a un hombre inocente de un hecho que no es tal, quien además de ser infamado, queda manchando en su santidad? El temor a Dios nos enseña que no es bueno utilizar mañosamente su Palabra manipulándola a nuestro antojo. Siendo justo, si efectivamente el varón incurrió en falta, tenga la seguridad que deberá responder ante el Señor por su pecado. Con toda certeza la mujer hará lo mismo. Si amas realmente a Dios, te ruego encarecidamente que *“decidas no poner tropiezo u ocasión de caer al hermano”* Romanos 4:13

Otra frase muy recurrente es *“Dios mira el corazón y no la ropa”* Las que sostienen que Dios mira el corazón de la persona, están diciendo que no importa como te vistas, que tan provocadora seas o que tan sensual te veas, hermana abre los ojos ¡Esto es propio de la carne! El Señor transforma a quien se acerca a Él, el cambio obrado es interiormente, en el corazón, y estos no se aprecian sino hasta que comienzas a exteriorizarlos, a mostrar cambios en tu forma de relacionarte con los demás, en tu hablar, y también en el vestir. Una clara muestra que andas en novedad de vida.

Reunidos como iglesia, mostramos a quienes nos visitan que tan fieles somos, y que tan apegados a la Palabra andamos; me pregunto ¿Qué dirán éstos si nos ven vistiendo modas escandalosas igual que el mundo? Querrían retirarse rápidamente y no volver ¿Y que de los recién convertidos? Se sentirían “como en casa”, en su hábitat natural o se sentirían muy confundidos, y es muy posible que los perdiéramos.

Mujer cristiana, eres de gran valor para la iglesia, y tu aporte es fundamental, por lo mismo te insto que corrijas toda actitud carnal, no propia de la fe, y muestra que los cambios producidos en tu vida son reales; diariamente, dondequiera que vayas, muestra al Cristo que llevas en tu interior y haz notar que en verdad eres “Templo del Espíritu Santo” viviendo en santidad, y afirma tu ciudadanía en el reino de los cielos.

LA MODA

- MODA:**
- 1 Conjunto de gustos, costumbres y modos de comportarse propios de un periodo de tiempo.
 - 2 Uso pasajero que regula, según el gusto del momento, el modo de vestirse, de vivir, etc.
 - 3 Tendencias de las prendas de vestir y sus accesorios

La moda siempre es un uso nuevo, cuando esta se instala por largos años es un uso, si es por cortos periodos de tiempo o temporadas es pasajera, por ejemplo: cuando se inventó la corbata, fue una moda, pero permaneciendo hasta hoy, se ha convertido en uso o tradicional, lo mismo pasa con los ternos. La moda pasajera fueron, los zapatos con plataforma, pantalones de elefante, pantalones nevados, de piel de durazno, de piel de potro, etc. Estos duraron poquísimos, duró hasta que nos dimos cuenta que hacíamos el ridículo, y la cantidad de plata que gastamos, las modas más acentuadas fueron las minifaldas, hotpants, bodys, y un sinfín de cosas que he visto pero no sé cómo nombrarlas; una cosa es cierta, que cada vez son más diminutas, muestran más la piel y destacan más su cuerpo.

La industria de la moda junto con la cosmética tienen una gran predilección por la mujer y siempre están enfocadas hacia ella por ser la más grande consumidora de sus productos, ya que permanentemente está preocupada por su belleza y de verse atractiva; ¡Es una clienta

segura! por lo que este negocio seguirá en ascenso gracias a ellas, quienes están literalmente subyugadas.

LAS MODELOS

Hoy, el mundo ofrece a las mujeres desarrollarse rápidamente en el ámbito económico, pudiendo lograr una independencia a muy corta edad, no son pocas las que ante la pregunta de que querrían ser terminados sus estudios, contestan decididamente ¡Modelos! ¿Modelos? ¿Qué es ser modelo? No estamos hablando de alta costura, sino de farándula; es lo que vende hoy. La televisión en sus programas diarios, el internet, y otros medios, muestran los modelos que son un “ejemplo” para las jovencitas, ventilan sus vidas, intimidades incluidas, con escasa vestimenta se lucen en escandalosos y provocativos bailes ¡Imagínense, están en la tele y ganan harta plata! Muchas niñas lastimosamente ya están practicando como ser famosas en internet, en YouTube y en las redes sociales, imitando a sus “guías” se muestran con poca ropa en imágenes asquerosas, fotografías de su parte trasera y boca estirada simulando labios gruesos a lo Angelina Jolie, cada foto es una pose y sueñan con ser famosas, ser conocidas por todos, ser admiradas y no pasar inadvertidas ¡Pobre gente! La modernidad trastrocó aún la mente de los padres, quienes incentivan una ligera tenida de calle en sus precoces niñas, ya es común ver a la familia pasear, y las jóvenes lucir un pequeño short, que no hace diferencia con su ropa interior por su diminuto tamaño, la parte superior a la vista, excepto por una prenda que solo cubre sus senos, y... sería todo; estos orgullosos padres parecen vivir en un mundo de bilz y pap, ajenos a lo que pasa por sus narices, no alcanzan a ver las huellas que pronto cubrirán a sus adolescentes hijas.

LA “MUJER OBJETO”

En los años setenta oí por primera vez sobre “la mujer objeto”, se creó un debate para tratar este asunto, las mujeres entrevistadas defendían apasionadamente su honra, acusando a las empresas de abusar de las mujeres al solicitar que ellas participen en la publicidad de sus productos. Era sólo cuestión de tiempo para que las férreas defensoras se dieran cuenta que la mujer llega a ser “necesaria” en la promoción del comercio en el país, la publicidad no va dirigida a hombres solamente, sino a ellas mayormente.

Hace años se utilizaban mujeres en los avisos de ventas de autos, hoy se ven en una amplia gama de productos como: moda, autos, cosméticos, yogurt, computación, alimentos, viajes, licores, café, pasta dental, artículos de oficina, y muchos, muchos más; me hago una pregunta ¿Es necesario que para estos avisos aparezcan con poca ropa y a veces casi desnudas, sensuales y eróticas? Este negocio mueve muchos millones, y las mujeres ven en esto una fuente de ingresos y fácilmente. De esto no quiero hablar más.

Amada hermana, este es el mundo real, estamos en presencia de la decadencia de la raza humana y no va a mejorar; los cristianos estamos llamados a alejarnos de toda clase de contaminación, a permanecer puros, consagrados y en santidad. La Palabra de Dios dice: ***“No améis al mundo, ni las cosas que están en el mundo. Si alguno ama al mundo, el amor del Padre no está en él. Porque todo lo que hay en el mundo, los deseos de la carne, los deseos de los ojos, y la vanagloria de la vida, no proviene del Padre, sino del mundo. Y el mundo pasa, y sus deseos; pero el que hace la voluntad de Dios permanece para siempre”*** 1Juan 2:15-17

La iglesia de Cristo se ha visto muchas veces envuelta en conflictos por causa del vestuario femenino, donde los Ancianos, en diferentes ministerios, rehúyen hablar del tema porque es difícil abordarlo; algunos optan por guardar silencio y llevarse bien con todas, a enfrentar lo que a todas luces es contrario a las enseñanzas dictadas por el Espíritu Santo. Yo mismo hubiese querido que una hermana madura y temerosa de Dios tomara la iniciativa de

aconsejar a las de su mismo género, o bien, tengo que entender, dada la omisión, que no son tan maduras, o no saben cómo abordar el tema; por lo que como Anciano y sin excusas, debo asumir y cumplir con el mandato del Señor, de ser fiel en la presentación de la enseñanza con sana doctrina, ya que así se edifica el alma y la prepara para el encuentro glorioso con el Señor Jesús, si esto no hiciera estaría faltando gravemente a mi ministerio.

Pudiera ser que alguna hermana no me vea con simpatía después de leer este documento, a ella quiero decirle, en el amor de Jesucristo el Señor, que antes avalué los riesgos, y claramente este se inclinó a favor de permanecer siempre, **SIEMPRE EN LA VOLUNTAD DEL CREADOR.**

“... ¿busco ahora el favor de los hombres (mujeres), o el de Dios? ¿O trato de agradar a los hombres? Pues si todavía agradara a los hombres, no sería siervo de Cristo” Gálatas 1:10.

Recuerda que eres la sal de la tierra, la sal debiera preservar de la putrefacción del mundo, pero si se desvanece, se contamina, se hace ineficaz y ya no sirve para nada, solo para ser tirada al camino y ser pisoteada por los hombres. El Señor además te dice que eres la luz del mundo, y estás para alumbrar a este mundo lleno de oscuridad, *“Así alumbra tu luz delante de los hombres, para que vean tus buenas obras, y glorifiquen a tu Padre que está en los cielos”* Mateo 5:16.

CONCLUSIÓN:

- 1.- Tu vestuario sea entonces acorde el dictado por el Espíritu Santo
- 2.- Vístete *“con buenas obras, como corresponde a mujeres que profesan piedad”*
- 3.- Ya no te pertenesces. Fuiste comprada por precio; glorifica, pues, a Dios en tu cuerpo y en tu espíritu, porque son de Dios.
- 4.- Decide no poner tropiezo u ocasión de caer al hermano
- 5.- No ames al mundo, ni las cosas que están en el mundo. Porque esto no proviene de Dios.
- 6.- Recuerda que cuando te congregas, lo haces para agradar a Dios,
- 7.- Tú decisión debe ir de acuerdo a tu convicción. Es la que todos verán.

Por Daniel Neveu Pedreros

Visita:

Sitio web <http://www.desdemiangulo.com/>

Facebook - Cristianamente Hablando